

der Arbeitsproduktivität. Diesem Zweck dient auch die wissenschaftliche Arbeitsorganisation mit dem Arbeitsstudium, der Arbeitsgestaltung, der Arbeitsnormung und der Arbeitsklassifizierung.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands betrachtet es als ein grundlegendes Erfordernis der planmäßigen proportionalen Entwicklung der Volkswirtschaft, wirksame Maßnahmen zu unternehmen, um den wachsenden Bedarf an Energie und Rohstoffen zu decken. Dazu gehört vor allem, die in der Deutschen Demokratischen Republik vorhandenen Lagerstätten an Energieträgern und Rohstoffen stärker zu nutzen sowie Importe langfristig zu sichern, Sekundärrohstoffe wirksamer zu verwenden und Energie und Material effektiver einzusetzen.

Die Intensivierung erfordert eine hohe Materialökonomie. Sie ist darauf gerichtet, den spezifischen Aufwand an Energie, Rohstoffen und Material entschieden zu senken und dabei gleichzeitig eine immer höhere Qualität der Erzeugnisse zu gewährleisten. Wissenschaft und Technik leisten hierzu einen wesentlichen Beitrag.

Die Partei richtet die Aufmerksamkeit auf die Erhöhung der Grundfondsökonomie und die weitere Verbesserung der Investitionstätigkeit. Sie unterstreicht die Notwendigkeit, einen höheren Nutzeffekt der Investitionen zu erreichen. Es gilt, den geplanten Aufwand einzuhalten und rasch die vorgeesehenen technisch-ökonomischen Leistungen zu erreichen.

Die Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft ist mit hohen Anforderungen an die Industrie verbunden. Diese trägt entscheidend zum kontinuierlichen und proportionalen Wachstum der Volkswirtschaft bei. Durch wachsende Rentabilität erwirtschaftet sie den Hauptteil der Mittel für die erweiterte Reproduktion und für die Befriedigung gesamtgesellschaftlicher Bedürfnisse.

Die Lösung dieser Aufgaben setzt ein dynamisches Wachstum, eine Erhöhung der Leistungsfähigkeit und Exportkraft der Industrie voraus. Das erfordert, alle Produktionsfonds intensiv zu nutzen, auf dem Wege der Konzentration und Spezialisierung die Großproduktion zu fördern, rationelle und stabile Kooperationsbeziehungen herzustellen und die Produktionsmittel zu modernisieren.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands verfolgt das Ziel, eine tiefgreifende Umgestaltung der technischen Basis der industriellen und landwirtschaftlichen Produktion zu verwirklichen, um durch hohe Arbeitsproduktivität den steigenden Bedürfnissen der sozialistischen Gesellschaft zu entsprechen. Dazu gehört die Herausbildung des volkswirtschaftlichen Agrar-Industrie-Komplexes.